

Fecha: 03-12-2023

Medio: El Líder

Supl.: El Líder

Tipo: Noticia general

Título: Vecinos de Los Culenes acusan que nuevo trazado de la Ruta de la Fruta los dejará aislados

Pág.: 9

Cm2: 387,4

VPE: \$ 354.123

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

5.200

15.600

 No Definida

Vecinos de Los Culenes acusan que nuevo trazado de la Ruta de la Fruta los dejará aislados

El conflicto se originó por un cambio en el diseño de la ruta y la inclusión de una variante, hecho que “no fue considerado en la evaluación de impacto ambiental del proyecto vial”, según denuncian.

Jesús Farias Silva
cronica@lidersanantonio.cl

Los vecinos del sector de Los Culenes, en la comuna de San Pedro, están cada vez más molestos. Las obras de reposición de la Carretera de la Fruta G-66 amenazan con dejarlos aislados de las provincias de San Antonio y Melipilla debido a que un nuevo trazado los obligará a recorrer largos trayectos para ingresar o salir a la localidad rural.

De acuerdo a lo explicado por Miguel Sáez, vocero del movimiento “No al cierre Los Culenes”, “alrededor de 1.200 vecinos están siendo afectados por esta situación. Se trata de cerca del 10 por ciento de la población de nuestra comuna de San Pedro”.

El conflicto, según denunció, se originó “por un cambio en el trazado de la ruta y la inclusión de una variante, hecho que no fue considerado en la evaluación de impacto ambiental” del proyecto vial que une al puerto de San Antonio con la región de O’Higgins.

“Lo que nosotros queremos es que se mantenga el trazado que hay en la actualidad. De lo contrario, hay vecinos que actualmente caminan 8 kilómetros para llegar a un paradero y que con la nueva variante Las Arañas tendrán que caminar otros dos kilómetros más, 10 kilómetros en total para tomar un bus que venga de Pichilemu o de Las Cabras para salir de Los Culenes e ir a San Antonio, a Melipilla, Santiago o cualquier parte”, acusó.

Indicó que han tenido conversaciones con distintas autoridades, pero que estas no han prosperado. Las últimas persona-



DIRIGENTE DICE QUE EL ENLACE LAS ARAÑAS NO ESTABA CONTEMPLADO ORIGINALMENTE.

62%

de avance tiene la obra de construcción de la ruta, que ahora será concesionada.

lidades políticas en apoyo sus demandas fueron, según su relato, la diputada comunista Marisela Santibáñez y la senadora Claudia Pascual, quien visitó el lugar.

“Ella pidió una audiencia con la ministra de Obras Públicas (Jéssica López), pero sabemos que eso no será pronto. De igual forma estamos expectantes a lo que pueda pasar, porque no queremos que la obra se paralice en su totalidad, eso no favorece a nadie”, prosiguió el vocero del movimiento vecinal.

Subrayó que la preten-

sión de ellos no es afectar el proyecto en su totalidad o “impedir el progreso”.

“Sabemos que esto se tiene que hacer, la obra, pero se debe hacer cumpliendo las normas y acá no se cumplieron todos los pasos. Esto no ingresó al Servicio de Evaluación Ambiental como se debía, se hizo con una ‘pertinencia’ del Ministerio de Obras Públicas, que es un documento del ministerio

que decía que no era necesario hacer una declaración de impacto ambiental, lo que resultó en este problema que estamos viviendo en la actualidad. Pero, a pesar de todo eso, no queremos que se detenga en su totalidad, porque sabemos que no beneficia a nadie, lo que queremos es que los accesos a Los Culenes se mantengan como están y no quedemos aislados como podría pasar”, concluyó. ☀